

## 第2回 学校教育施設整備に関する説明会（質疑応答まとめ）

開催日：2025年9月27日（土）14:00～

質疑応答：14:30～

### 【時系列順 質疑応答】

#### 1. 「小中一貫校」と「こども園」のつながりについて

質問：コンセプトに「こども園の年少から中学3年生までの12年間をつなぐ」とあるが、こども園とのつながりはどのように考えているのか。

回答：こども園でもALTを配置し、英語教育を基盤にしている。

総合的な学習の時間や子ども園の行事を小学校の行事につなげる。

生活・学習環境もこども園から継続させる形で12年間を見通す。

#### 2. ラーニングコモンズの地域開放について

質問：「地域や社会の人との連携や協働の場」とあるが、一般の人が学校に入ることになるのか？

回答：当初は子ども中心だが、安全が確保でき次第、町民に開放していく予定。

解放するのは、放課後や土日を中心に利用可能とする予定。

県内でも珍しい場なので大切に使っていきたい。

#### 3. 校舎西側道路の拡張計画について

質問：道路拡張は新校舎と並行か？

回答：都市計画道路 邑楽千代田線は、サントリービール西側道路経由で邑楽町までつなぐ計画。中学校開校に合わせて、学校周辺の拡張を目指す。現在、測量の準備中。

#### 4. 工事スケジュールの開始時期

質問：令和9年度の新校舎の建設開始は、1月か4月か？

回答：年度開始なので、令和9年4月から着工予定。

#### 5. 校舎配置と近隣住民への影響

質問：日照や騒音・プライバシーはどうなるか？

回答：校舎は3階建てを想定しているが、北側に教室を設けない配慮をするなど、周辺住環境への影響を最小限に抑えられるよう、十分に配慮して工事・計画を進めていく。

ご意見を反映し、詳細を詰めていく。

騒音については生活指導を徹底。

## 6. 道路付け替えと立ち退き時期

質問：工事ステップ1の道路付け替え工事で「廃道」とあるが、いつ廃道になり、いつまでに立ち退く必要があるのか？

回答：工事ステップ2の造成工事に入る前、令和8年度の終わり頃の廃道を想定している。それに伴い、令和8年12月頃までに立ち退いていただくことになる予定。

## 7. 近隣住民への説明

質問：今回の計画にあたり、中学校敷地周辺の住民への説明は行っているのか？

回答：これまで、関係が直接あると判断した世帯を対象に、一軒一軒訪問して説明を行っている。

該当住民の後、段階的に近隣へ説明を広げる予定。

## 8. 学童保育所の扱い

質問：学童保育所はどうなるか？

回答：現在の学童保育所を継続利用。

スクールバスで送迎を検討。

## 9. 部活動の地域移行

質問：地域移行の見通しは？

回答：現在一部で大人のチームに参加している例あり。

指導員活用も進めてきたが難しい面がある。

うまく進める方法を検討中。

## 10. スクールバスの運行範囲

質問：どの範囲まで利用可能か？

回答：中学生は自転車通学を想定。

小学生は一貫校を中心に通学圏を検討中。

他市町の基準も参考にする。

学童保育所の利用も含めてバス停を検討中。

## 11. 通学路の安全確保

質問：西側道路が広くなることで交通量が増えると思うが、自転車・歩行・バスの安全は？

回答：道路幅17mを想定。

車道と歩道を十分に区分し、安全を確保。

## 12. 行事時の駐車場確保

質問：行事等で校庭を保護者駐車場として使用できるのか？

回答：校庭を臨時駐車場として利用することを予定している。

足りない場合は、役場やプラザ駐車場の利用も検討している。

また、役場駐車場は道路拡張により駐車台数が減少するため、周辺に駐車場を新設することも検討。

## まとめ

説明会では、まず 教育内容（小中一貫・行事・学童保育所）に関する質問があり、その後、施設整備（道路・工事スケジュール・配置計画）、最後に、生活環境（通学路・駐車場・住民対応）についての懸念が多く出されました。

町は、住民の声を反映しながら安全性・利便性・教育効果を両立させる方向で計画を進めています。